

Ausblick: PMRExpo wieder in Leipzig

Die PMRExpo findet nicht – wie ihre Vorgängerinnen – im Oktober, sondern im November statt: vom 25. bis zum 27. November 2008 wiederum im Congress Center Leipzig (CCL). Die Fachmesse erstreckt sich über alle drei Messetage, das Kolloquium wird am 25. und 26. November abgehalten, der Leitstellenkongress tagt am 27. November.

Erneutes Wachstum bei der Ausstellungsfläche

Bereits jetzt (Stand: 22. August 2008) liegen Anmeldungen für 1.241 m² Ausstellungsfläche von 83 Ausstellern aus zehn Ländern vor. Zum Vergleich: 2007 beteiligten sich 125 Aussteller aus 14 Ländern mit insgesamt 1.278 m² Ausstellungsfläche. Somit ist rund drei Monate vor Messebeginn die räumliche Größe der Vorjahresmesse erreicht. Weitere Anmeldungen sind aber zu erwarten, so dass man bereits heute fest von einem abermaligen Flächenwachstum ausgehen kann.

Bericht über aktuellen Stand des BOS-Netzaufbaus

Der PMRExpo-Beirat hat in seiner Sitzung am 22. August 2008 das Programm für Kolloquium und Leitstellenkongress festgelegt. Das zweitägige Kolloquium umfasst 16 Vorträge. Der Präsident der Bundesanstalt für den Digitalfunk der Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben (BDBOS) Rolf Krost wird die Teilnehmer des Kolloquiums in einem Vortrag über den aktuellen Stand in Bezug auf die Einführung des bundesweiten BOS-Digitalfunks unterrichten. In weiteren Vorträgen rund um das Thema BOS-Digitalfunk geht es um die Planung der BOS-Leitstellen und deren Vernetzung im Freistaat Sachsen, Ad-hoc-Netze für den taktischen Einsatz der BOS, Fahrzeugfunkausrüstungen sowie die vernetzte und automatisierte Lageführung. Ein Vortragsblock beschäftigt sich darüber hinaus mit der Ausbildung von Personal.

Industrieanwenderberichte und technologische Themen

Für Besucher aus dem industriellen Bereich sind u.a. als Anwenderberichte eingeplant:

- Alarmierung und Digitalfunk für die Werksicherheit an den Standorten der Thyssen KruppSteel AG;
- Steuerung des Containerhandlings mittels hochsicherem Tetra-System auf dem Containerterminal Burckhardkai im Hamburger Hafen;
- sowie ein erster Erfahrungsbericht über die Nutzung eines DMR-Systems zur Datenfernauslesung für Energieversorger.



Bereits seit sechs Jahren Veranstaltungsort der PMRExpo – Branchentreff der professionellen Mobilfunks: das Congress Center Leipzig

Abgerundet wird das Kolloquiumsprogramm der PMRExpo 2008 durch technologische Themen. Erörtert werden die Möglichkeiten zur Datenübertragung und von Applikationen in Tetra, Breitbandlösungen für den professionellen Einsatz, die Herausforderungen bei der Sprachaufzeichnung in Tetra, der Einsatz von Brennstoffzellen als sichere Energieversorgung sowie die Aspekte der Tunnelversorgung mit Analog- und Digitalfunk.

Programm Leitstellenkongress

Der Leitstellenkongress am 27. November wird von Gerhard Schulz von der Projektgruppe BOS-Digitalfunk Hamburg moderiert. In den Vorträgen des Leitstellenkongresses werden vielfältige Themen rund um den Themenkomplex Leitstelle umfassend erörtert.

Dabei spielen Aspekte von der Planung bis zur Realisierung von Leitstellen für unterschiedlichste Nutzersegmente, von Feuerwehr, Polizei, Rettungsdiensten bis hin zu Industrie und Gewerbe ebenso eine Rolle wie die

PMRExpo

Möglichkeiten moderner Systeme zur Bewältigung besonderer Einsatzlagen, das Management für Leitstellen sowie Rechts- und Haftungsfragen. Konkrete Beispiele wie die Kooperative Leitstelle Oldenburg und die Tunnelleitzentrale Hessen zeigen aktuelle Entwicklungen und Trends auf.

Besondere Spannung verspricht eine abschließende Podiumsdiskussion

zum Thema „Die Leitstelle der Zukunft – Perspektiven bei Technologien, Ausstattung, Prozessen und Anforderungsprofilen“. Die Veranstaltung spricht Führungskräfte, Fachbesucher und Fachteilnehmer aus den Zielgruppen BOS (Behörden und Organisationen mit

Sicherheitsaufgaben wie Polizei, Feuerwehr, Rettungsdienste, THW), ÖPNV (Öffentlicher Personennahverkehr), Logistik, Energiewirtschaft, Industrie, Stadtverwaltungen und Fachhandel an.

Die maßgeblichen Unternehmen der Branche präsentieren auf der PMRExpo ihre neuesten Produkte, technischen Innovationen und Lösungen. Anwender berichten aktuell über Erfahrungen und Projektentwicklungen. Ideeller Träger der PMRExpo ist auch diesmal der Verband Professioneller Mobilfunk e.V.

Informationen

zur PMRExpo finden Sie auch unter www.pmrexpo.com